

# Protokoll der 3. Sitzung des 7. Studierendenparlaments der PH Heidelberg am 27.11.19

**Protokoll:** Sophie Bader

**Sitzungsbeginn:** 18:12

**Sitzungsende:** 22:36

**Anwesende:** Jacob Schlittgen, Rico Müller, Anna Klüsener, Laura Miriam Roos, Jonah Höver, Christian Seiler, Daniela Untraut, Franziska Weiß, Hannah Hoffmann, Hieu Nguyen Thanh, Jennifer Plocher, Lilli Luisa Flad, Louisa Schlesinger, Moritz Kaimann, Nadine Reichert, Patrick Götzinger, Sophie Bader, Sophie Kinsinger, Pia Rothhardt

**Gäste:** Philipp Zielinski, Benedikt Dahmen, Richard Bots, Marie Heim-Rommel, Hauke Weber-Liel, Bianca Kühner, Gidion Zieten, Maria Faller, Rahel Sikner

**Entschuldigt:** Luise Schneider, Frederik Frey

**Awareness Beauftragte\*r:** Daniela Untraut, Franziska Weiß

**Sitzungsleitung:** Sophie Kinsinger

**Zeitwächter:** Jonah Höver

## Inhaltsverzeichnis

1. Begrüßung .....	2
2. Genehmigung der Tagesordnung .....	2
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung .....	2
18:19-18:20 .....	2
4. Finanzanträge .....	3
a) ComeTogether .....	3
b) Seminar LSP Lernen bei Blindheit und Sehbehinderung .....	3
c) FS Geschichte und Politik .....	3
d) Orchester .....	4
e) FELBI Weihnachtsfeier .....	4
f) PCB FS Weihnachtsfeier .....	4
5. ExOrg Bericht .....	5
A) Students for Future .....	5
B) Hochschulfinanzierungsvertrag .....	5

C) Sonstiges.....	5
6. Vollversammlung:.....	5
c) Tagesordnung .....	6
7. Theaterpädagogik.....	6
8. Students for Future .....	7
9. ZEP-Plenum – Zusammenlegung von ZEP-Plenum und Café.....	8
10. Haushaltsplan .....	8
11. Umgang mit STUPA-Eigentum.....	8
12. Fortbildung: Prävention von sexuellem Missbrauch an Kindern und Jugendlichen mit und ohne Behinderung .....	9
A) Weihnachtsfeier.....	10
B) Einladung: 2. Sitzung VEP HD .....	10
C) Einladung Auftakt-Konferenz zur Kampagne „Bildung ist Anders“ –.....	11
D) Vorstand.....	11
I. Rektoratstreffen .....	11
II. Bericht Campus Bike.....	11
E) Verlegung der Sitzungstermine SoSe2020 vor Feiertagen.....	11
F) Bericht Öffentlichkeitsreferat.....	11

## 1. Begrüßung

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung um 18:12 Uhr und weist alle Teilnehmer\*innen auf die Formalitäten hin.

Ende TOP 1: 18:13 Uhr

## 2. Genehmigung der Tagesordnung

18:14- 18:19

GO Antrag: Verschiebung Vollversammlung und Theaterpädagogik auf TOP 5. und 6. Nach den Finanzanträge

GO Antrag: Finanzantrag Theater ComeTogether als a)

Abstimmung Tagesordnung:

Dafür: 16 Enthaltung: 0 Dagegen: 0

## 3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

18:19-18:20

Anmerkungen/ Änderungen des Ältestenrats; Protokoll wurde bereits geändert verschickt

Abstimmung des Protokolls:  
Dafür: 15 Enthaltung: 1 Dagegen: 0

## 4. Finanzanträge

18:20-19:00

### a) ComeTogether

- Auslandsamt bezuschusst nicht mehr? Unklar welche Gründe, aber kein Geld übrig
- Freunde wurden angefragt, aber keine Unterstützung
- Betonung der schönen Atmosphäre, insbesondere für Theaterpädagogik, aber offenes Projekt
- Verständnisfrage: Teilnehmerzahl: unterschiedlich, jedes Mal anders zwischen 10-40, aber solider Anteil

Abstimmung Finanzantrag:  
Dafür: 16  
Dagegen: 0  
Enthaltung: 2  
Antrag angenommen

### b) Seminar LSP Lernen bei Blindheit und Sehbehinderung

- Was sind das für Transportkosten? Wofür: für die Showdownplatten, Miete Transporter
- Von wem geht Antrag aus? Geht wahrscheinlich von Gruppe und nicht von Institut aus
- Diskussion:
  - Für mehr Präsenz sorgen, da bisher viele noch nichts davon mitbekommen haben
  - Unklar wie genau die 35€ für die Strecke zustande kommen, da Halle nicht so weit entfernt ist
  - Verständnisfrage: Weiß jemand wie viel Transporter ungefähr kostet? Kostet unter 50€
  - -> wird ja nur tatsächliche Ausgaben abgerechnet, evtl. an Antragssteller rückmelden, dass kostengünstig agiert werden soll
  - 35€ pro Strecke können legitim sein
  - Nächstes Mal sollte jemand der Antragssteller\*innen anwesend sein für Rückfragen

Abstimmung Finanzantrag:  
Dafür: 14  
Enthaltung: 4  
Dagegen: 0  
Antrag angenommen

### c) FS Geschichte und Politik

- Wie viel Geld wurde eingenommen? Weiß nicht genau, aber eher wenig circa 50€
- Kocht ihr Suppe? Ja
- Wird Butter benutzt? Vermutlich ja
- Gute Aufschlüsselung wird angemerkt
- Anmerkung: Margarine benutzen, dass Suppe vegan ist, um Barrieren zu öffnen
- Einladung an alle vorbeizukommen

Abstimmung Finanzantrag:

Dafür: 18  
Enthaltung: 0  
Dagegen: 0  
☑ Antrag angenommen

#### d) Orchester

- PH finanziert kein Orchester, teilweise QSM-Mittel
- Weniger Flyer, dafür mehr Plakate, da Effizienz

Abstimmung Finanzantrag:

Dafür: 17  
Enthaltung: 1  
Dagegen: 0  
Antrag angenommen

#### e) FELBI Weihnachtsfeier

- Wird Solikasse aufgestellt? Eher nicht, ungewiss, da bisher auch ohne und soll kostenlos sein
- Ist für alle Studis der PH zugänglich? Ja
- Wie viele kommen ungefähr? Laut Doodle 70€
- Wie ist das mit Kinderpunsch Preis? Wurde für mehr kalkuliert

Diskussion:

- Beschluss 15.11.2017: wenn LMs ausgegeben werden, muss Solikasse aufgestellt werden
- Auf Antrag wird Solikasse ergänzt

Abstimmung Finanzantrag:

Dafür: 17  
Enthaltung: 1  
Dagegen: 0  
Antrag angenommen

#### f) PCB FS Weihnachtsfeier

- Brötchen werden verkauft, Punsch umsonst
- Rechnen mit 200 Leuten
- Verständnisfrage: Punsch ist nicht aufgelistet, wird demnach auch nicht verrechnet
- Evtl. werden Brötchen auch aus Solikasse finanziert
- Ist Fleischkäse für 200 Leute? Ja
- Insgesamt für 250 Leute geplant -> 75 Leute Humus, Rest Fleischkäse
- Ist für alle Studis? Ja in der Neuen PH

Diskussion:

- Ausgaben addiert ergibt einen anderen Betrag (20€ Differenz): Kinderpunsch wurde vermutlich vergessen; 10L Punsch wurden eingeplant

- Awariness: Bitte, dass keine Nebenkommmentare zum Antrag geäußert werden, außerhalb der

**Diskussion:**

- Anmerkung auf Originalantrag: GEMA Gebühren 92,83€
- Weihnachtsfeier ist verhältnismäßig teuer, evtl. teuren Posten Fleischkäse überdenken, auch im Sinne der Nachhaltigkeit
- PCB Weihnachtsfeier ist eine der größten Feiern, daher ist größere Antragssumme gerechtfertigt, sind auch 3 FS
- Gibt ja auch Einnahmen, 1€ circa pro Brötchen
- Auch Reste werden von Mitgliedern aufgekauft

- Vorschlag: Orientierung an Antrag Geschichte um Punsch zu kalkulieren  
Wollten lieber nachkaufen und spontan agieren, bei Fleischkäse muss beispielsweise vorher bestellt werden
- Herkunft von FK? Vom Metzger
- Vollständigkeitshalber 12,90€ für Kinderpunsch im Antrag ergänzen
- Läuft nicht auf 0 aus, wird auf jeden Fall etwas abgerechnet? Da GEMA noch dazukommt, deshalb eine Spendenkasse aufzustellen
- Crepes-Verkauf läuft schon, um GEMA kosten selbst zu decken
- Antrag Insgesamt: 325,02€

Abstimmung Finanzantrag:

Dafür: 18

Enthaltung: 0

Dagegen: 0

Antrag angenommen

2 Personen gehen, 16 Stimmberechtigte

GO-Antrag: Vorziehen 8. ExOrg

## 5. ExOrg Bericht

19:00-19:09

### A) Students for Future

- Anfrage, ob Raum über uns gemietet werden kann
- Anfrage kam sehr kurzfristig, da Verantwortliche Stupa-Mitglieder (Vorstand & Präsidium) zuvor nicht informiert wurden
- SFF bekommen Alternativräume in der Uni, da schwierig in der PH außerhalb der Öffnungszeiten Räume zu mieten, wegen Versicherung

### B) Hochschulfinanzierungsvertrag

- Teilerfolge der Demo, Erhöhung des Finanzierungsvertrags
- Rückmeldung an Stura wurde weitergegeben: Zu viel Verantwortung für zu wenig Menschen, keine Zeit, geringer Informationsfluss, andere Struktur an PH/ Uni, etc.
- Weiterer Aktionstag 26.11 wurde nicht umgesetzt
- Hinweis auf Petition
- Entwicklung sollte weiter im Auge behalten werden

### C) Sonstiges

- Weihnachtsfeier
- Prävention sexueller Missbrauch bei Kindern mit und ohne Behinderung - Logo

## 6. Vollversammlung:

19:09-19:27

- Räume, Termine und Uhrzeit koordinieren, Tagesordnung besprechen
- VV im Zeitraum 13.-16.01.20

- Vorschläge vom Ältestenrat: nicht nach 14:00, da viele sonst nach Hause gehen, auch nicht um 08:00, Dauer 2h
- MZH ist sehr groß, bisher reichte auch Aula, die ist auch öfter frei
- Studis bekommen Attest, da beispielsweise PSY-VL an manchen Terminen ist
- dienstags ist die Frequenz sehr hoch, daher Präferenz
- Lassen Leute tendenziell ihre VL ausfallen für VV? Lieber Zeitpunkt finden an dem Leute schon an der PH sind; auch in VLs Werbung machen auch bei Dozent\*innen
- an Aula laufen mehr Studis vorbei als bei MZH
- Meinungsbild zwischen 14. Und 15.01
- Vorschlag: lieber freie Zeit wählen, da manche nicht aus VL gehen können/ wollen Mittwoch ab 16:00 ist vermutlich frei
- Aber: Erfahrungsgemäß kommen Studis nicht extra in der freien Zeit nochmal an die PH
- Bisher zeigt sich, dass viele Studis VL lieber ausfallen lassen
- Aber. Drittletzte VL-Woche vor Prüfung
- 14.01 am häufigsten präferiert

Meinungsbild Aula?

Dafür: 15

Enthaltung: 1

Dagegen: 0

- Meinungsbild Uhrzeit: 12-14 Uhr wird präferiert

### c) Tagesordnung

Anmerkung: keine sinnvolle Reihenfolge bisher Abstimmung Tagesordnung:

Dafür: 15

Dagegen: 0

Enthaltung: 1

Abstimmung Vollversammlung:

Dafür: 16

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

## 7. Theaterpädagogik

19:27- 19:39

- Dozent hat noch kein Geld für Abrechnung bekommen ~1000€
- Großer Abrechnungsordner, der geprüft werden musste, wurde sachlich geprüft, aber rechnerisch Unklarheiten, die in Gespräch geklärt werden sollte;
- Ist aus Haushaltsjahr 2018, wurde rechnerisch nicht geprüft
- Antrag wurde gewilligt, daher sollte Geld ausgezahlt werden
- Wurde Anfang 2018 gewilligt
- Eigentlich kann Frist nur bis Ende 2018 verlängert werden, Frist 6 Monate
- Abrechnung wurde fristgerecht eingereicht, aber nur halb bearbeitet
- Wo nehmen wir das Geld her? Topf Steuerungsreserve
- Aus welchem Topf sollte es ursprünglich gezahlt werden? Sollte man nachschauen, ob das Geld noch existiert -> studentische Initiativen
- Könnte auch aus anderem Topf finanziert werden
- Vorschlag: Abstimmung ob Übernommen wird; Finanzreferent soll dann überprüfen mit welchen Mitteln finanziert werden könnte, Rücksprache mit Hannah (ehemalige

Finanzreferentin)

- Es können noch Finanzanträge kommen, bei denen dann Mittel fehlen könnten
- Vorschlag: Gemachte Fehler/ Abläufe sollen überprüft werden (Freddy und Hannah) und erst danach abgestimmt werden

Abstimmung Vorschlag:

Dafür: 15

Dagegen: 1

Enthaltung: 0

GO Antrag: Vorziehen TOP Students for Future und 10 Minuten Pause 8

Pause von 19:40-19:54

## 8. Students for Future

19:54-20:30

- Viele Veranstaltungen (auch von PH Dozent\*innen)

- Forderungskatalog:

Ziel: Klimaneutralität und Nachhaltigkeit (Ganzheitlich) der Universität und PH in Zusammenarbeit mit den Studierenden

Klimanotstand

Divestment

Monitoring, Nachhaltigkeitsbericht, konkrete 2-Jahres-Pläne

Gebäudesanierung, Nutzung vertikaler und horizontaler Flächen

- Wie soll Nachhaltigkeit in allen Studiengängen thematisiert werden? Konkretere Vorschläge sollen in den kommenden Monaten erarbeitet werden

- Bei manchen Studiengängen evtl. Schwierig; aber nicht das zentrale Thema, sondern ein Schritt

### **Diskussion:**

- Ursprünglich sollte über Forderungskatalog abgestimmt werden, jedoch darf sich Stupa aus juristischer Sicht nicht allgemeinpolitisch positionieren/ tätig sein

- Es muss hochschulpolitischen Bezug geben, gibt offizielle Rechtsprechung

- Problematisch, dass Forderungen von Fridays for Future unterzeichnet werden

- Vorschlag: Unterstützung soll durch AK geklärt werden, sowie Stellungsname erarbeitet werden über das abgestimmt werden kann

- Es gibt von SFF keinen Zeitdruck, bis 10.01.20 wäre aber sinnvoll

- Unterstützung soll sorgfältig geprüft werden, ohne gegen Vorlagen zu verstoßen, daher AK, dennoch sollte unterstützt werden

- Stupa sollte sich positionieren können

- Keine Forderung ist problematisch außer 2.1 (FFF), Rest ist hochschulpolitisch bezogen

- Stimmungsbild, ob Meinung des StuPas widerspiegelt:

Dafür: 15

Enthaltung: 1

Dagegen: 0

Verständnisfrage: Wie funktioniert AK: mit Forderungskatalog und Vertreter\*innen von SFF auseinandersetzen

GO-Antrag: Verlängerung der Beratungsfrist Ausrufung des AKs

- Doodle wird über Arbeitsverteiler verschickt

GO-Antrag: Auf Verlängerung der Sitzungszeit auf 22:00 9

GO-Antrag: Vorziehen des TOPs 14.

## 9. ZEP-Plenum – Zusammenlegung von ZEP-Plenum und Café

20:30- 20:48

- Getränke auf Solibasis über Café-Plenum, Personen haften bisher privat dafür
- Dem soll abgeschafft werden, StuPa soll Bürokratie übernehmen und Getränke über ZEP-Plenumstopf gesichert
- Sollte mit Finanzreferent abgesprochen werden-> ist schon geschehen

### **Diskussion:**

- Bisherige Handhabung hat keine Zukunft, daher Handlungsbedarf
- Strukturen nach Außen ändern sich nicht
- Es gibt bereits ein Unterkonto (ursprünglich für Zeltfestival), Finanzreferent kann Überweisungen tätigen, andere Personen nur einzahlen
- -> könnte kritisch sein, aber laut GO des ZEP-Plenums möglich
- Finanzfreigaben werden nur am Anfang des Semesters gestellt und wenn Bedarf besteht wird darauf zugegriffen, ansonsten sollen Kosten über die Solikasse gedeckt werden

Abstimmung: Übertragung der Verwaltung des ZEP-Cafés auf das ZEP-Plenum

Dafür: 16

Enthaltung: 0

Dagegen: 0

Einstimmig angenommen 5 Minuten Pause bis 20.55

## 10. Haushaltsplan

20:55-21:22

- Auflistung der Ausgaben
- Vergleich der Ausgaben von Haushaltsplan 2019 und 2020 (Differenz)
- Beauftragte\*r für Haushalt muss nicht bezahlt werden, wenn er/ sie nicht möchte

Fragen:

- Warum 500€ mehr bei Geschäftsbedarf? Bürokratie hat das beantragt, Verpflegung für die Sitzung ist beinhaltet

Diskussion:

- Promovierendenkonvent: richtet sich nach Anzahl der Promovierenden
- Für Klauta werden vermutlich 3000€ benötigt, aber damals wurde viel frühzeitiger gebucht, daher lieber mehr einplanen
- Beta-Referat soll begründen warum Betrag so stark erhöht wurde
- (grober) Bericht der Referate über die Verwendung der Finanzen muss vor Abstimmung über den Haushaltsplan vorliegen

Soll bis zum Beschluss vorliegen, d.h. Sondersitzung

GO Antrag: Verlängerung der Sitzung auf 23:00

## 11. Umgang mit STUPA-Eigentum

21:22-21:28

- Es fehlt immer wieder Stupa-Eigentum
- Es kann mit Nutzung des Ausleihformulars bei Vorstand oder ExOrg Mitgliedern mit Bürozeit ausgeliehen werden
- Anmerkung: es gab einen AK der sich mit dem Verleihsystem beschäftigt hat



## 12. Fortbildung: Prävention von sexuellem Missbrauch an Kindern und Jugendlichen mit und ohne Behinderung

21:18-21:25

- Läuft über Gleichstellungsbüro
- Es können immer nur 16 Studierende teilnehmen, gab aber 120 Teilnehmer\*innen auf der Warteliste
- Meinungsbild, ob StuPa die Fortbildung unterstützt, so dass eine Stellungnahme in ein Gespräch mit dem Rektorat getragen werden kann

Dafür: 15

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Einstimmig angenommen

## 13. Öffentlichkeitsreferat: Abstimmung Logo Änderung

21:25-22:01

- Abstimmung, ob das Logo insgesamt geändert wird (a), nur die Farbwahl (b) oder das Logo (c) beibehalten wird
- Evtl. müsste bei Option (a) das Logo gekauft werden
- Wenn bis Ende Februar nichts umgesetzt wurde, werden T-Shirts mit dem alten Logo bestellt

Fragen:

- Pullis/ T-Shirts mit Namen müssten selbst übernommen werden? Ja
- Dürfen die Sachen auch privat getragen werden? Ja
- Gibt es konkrete Ideen für das neue Logo? Nein

Diskussion:

- Pullis und Shirts ohne Namen, da im Sinne der Nachhaltigkeit die Kleidung an die nächste Legislatur weitergegeben werden kann
- Vorschlag: über einzelne Optionen abstimmen und dann erst diskutieren
- Ist Pulli nur für die Verfasste Studierendenschaft oder für alle Studierenden? Nur Verfasste Studierendenschaft, aber könnte man in der Presseabteilung nachfragen
- Neues Logo zieht viele Aufgaben mit sich: Banner, alle Dokumente,...
- Warum wird neues Logo benötigt/ Gründe dafür? Farbgebung, Gestaltung generell, Unübersichtlich
- Was passiert, wenn uns das neue Logo nicht gefällt? Vorschläge werden eingeholt und im StuPa abgestimmt
- Es könnte ein Wettbewerb gemacht werden
- Es könnte AK ausgerufen werden, der sich darum kümmert
- AK könnte sich ziehen, es sollte jedoch zeitnah etwas passieren
- Erst sollte über die Optionen abgestimmt werden, bevor über hypothetische Ergebnisse diskutiert werden

Nur noch 15 Stimmberechtigte

Abstimmung:

- A)5

- B)3

- C)3

- Enthaltung: 4

## 14. Wahlzettelaufbewahrung

22:01-22:08

- Wahlzettel werden über Jahre gelagert, aber es gibt keine Grundlage dafür Fragen:
- Woher kommt die ‚Regelung‘? Ungewiss

Diskussion:

- Stimmzettel 1 Jahr aufzubewahren macht Sinn, um etwas nachprüfen zu können
- Nur die Zettel der laufenden Legislatur aufbewahren

Abstimmung über Stimmzettel wegwerfen, außer der laufenden Legislatur

Dafür: 15

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Einstimmig angenommen

Nur noch 14 Stimmberechtigte

## 15. Landesweites Kompetenzspektrum für Studierende mit Blindheit und Sehbehinderung

22:09- 22:14

- Lehrmaterialien werden zugänglich gemacht
- Dozent fragt, ob wir uns ideell dahinter stellen

Fragen:

- Steht Umsetzungsdienst der PH mit dem KIT in Verbindung? Unklar, wahrscheinlich nicht, KIT vermutlich besser ausgestattet

- Wie soll Unterstützung aussehen? Email an den Dozent Diskussion:

- Unterstützenswert, aber Kontakt zur PH sollte hergestellt werden

Abstimmung:

Dafür: 14

Dagegen: 0

Enthalten: 0

## 16. Sonstiges

### A) Weihnachtsfeier

- Am 11.12 um 20 Uhr in der ZEP
- Schrottwichteln
- Stimmungsbild zum Essen: Kartoffel-/ Kürbissuppe/ Chili (vegan) -> Chili präferiert
- Bis Montag rückmelden, ob man kommt
- Anmerkung: ZEP sauber hinterlassen und Sachen in den Stupa-Räumen lagern

### B) Einladung: 2. Sitzung VEP HD

- Vertreter\*in fehlt noch -> es konnte jemand gefunden werden
- Sitzung am 03.12. von 18:00 bis 19:30

C) Einladung Auftakt-Konferenz zur Kampagne „Bildung ist Anders“ –

Ein Platz ist noch frei

D) Vorstand

I. Rektoratstreffen

->Themen einreichen

II. Bericht Campus Bike

E) Verlegung der Sitzungstermine SoSe2020 vor Feiertagen

Betrifft: 20.05. und 10.06.

Stimmungsbild welche Sitzung verschoben werden soll -> 10.06 wird präferiert

Nur noch 13 Stimmberechtigte

F) Bericht Öffentlichkeitsreferat

- Es können Teilbereiche der Fotofreigabe gestrichen werden

**Sitzungsleitung beendet um 22:36 Uhr die Sitzung.**

---

Protokollantin Sophie Bader

---

Sitzungsleitung Sophie Kinsinger